Rosa Icela Rodríguez reconoce que SSPC

no puede quedarse con GN

GILBERTO ÁVILA

Rosa Icela Rodríguez no tuvo inconveniente en reconocer que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) no puede quedarse con la Guardia Nacional (GN).

Sus comentarios tuvieron lugar durante su participación en la quinta reunión plenaria con los miembros de Morena y sus aliados

Dicha reunión llevada a cabo en la sede de la Cámara de Diputados, tuvo entre sus temas la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre transferir la dirección de la GN a manos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Aun cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ya ha negado el cambio con anterioridad, la secretaria de SSPC calificó de "deficiente" la decisión, e informó que AMLO insistirá con la propuesta, por lo que pidió a la bancada de Morena apoyar dicho rumbo.

Durante la reunión en la Cámara de Diputados, la titular de la SSCP, Rosa Icela Rodríguez, presentó las razones por las que la dependencia a su cargo no es la adecuada para continuar a cargo de la GN.

De esta manera descartó rotundamente que la unión del cuerpo de seguridad a la Sedena sea una estrategia para la militarización del país.

En ese sentido, Rosa Icela Rodríguez asegura que la SSCP no está preparada para atender todas las necesidades de la GN, puesto que es una dependencia nueva también.

Por ello, indicó que carece de los servicios sociales para ofrecerle a todos los elementos que conforman la GN.

Entre las cosas que la secretaria descarta que le pueden ofrecer a la GN se encuentran: un hospital, o servicios de salud, así como un colegio militar para que se fortalezca la capacitación. Ante esto, negó que la insistencia en el cambio se trate de un capricho.

La funcionaria aclaró que los elementos de la GN gozarán de una mejor formación y mejores prestaciones sociales con la Sedena.

De igual manera, Rosa Icela Rodríguez confía en que las elecciones de 2024 sean a favor de Morena, pues para que la reforma sea aprobada debe contar con el apoyo popular de dos terceras partes de la representación en la Cámara Alta.

La secretaria de SSCP llamó en apoyo de la propuesta a sus compañeros, debido a que "será una prioridad para la construcción de la paz y seguridad en el país".

"Siempre nos preguntan por qué no queremos tener la responsabilidad de la Guardia Nacional. Simplemente porque la Secretaría es de reciente creación y no cuenta con la infraestructura para tenerla bajo nuestro mando", detalló.

La funcionaria subrayó que en este gobierno no hay militarización ni pactos ni compromisos con la delincuencia; "pintamos la raya" y trabajamos, agregó, "para que "nunca regrese la terrible época del contubernio entre delincuentes, potentados y autoridades".

Entre otras cifras, destacó que, de enero a julio, el homicidio doloso disminuyó 17 por ciento, respecto al mismo periodo de 2019, mientras que en el sexenio de Felipe Calderón se registró un alza de 192.8 por ciento, y en el de Enrique Peña Nieto, de 59 por ciento.

También informó que el robo de hidrocarburos se redujo 94.3 por ciento (al pasar de 81 mil barriles robados diariamente en 2018, a 4 mil 600, en agosto de 2023), con ahorros por más de 281 mil millones de pesos. El secuestro disminuyó 70.8 por ciento y el feminicidio, 29.7 por ciento.

Resaltó que en lo que va del gobierno, respecto del mismo periodo de Peña Nieto, se incrementó el decomiso de drogas, entre otras, 341 por ciento de fentanilo, al pasar de media a 7.6 toneladas, y se han asegurado 43 mil 130 armas de fuego y más de 18 millones de cartuchos.

